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ATA Nº 04/2024/CPG 
 
 
Ata da reunião da Comissão de Pós-Graduação (CPG), realizada às quatorze horas do dia dois de 1 

maio de 2024, no auditório 801, no 8º andar do Bloco B, Campus Santo André. A reunião foi 2 

presidida pelo Pró-Reitor de Pós-Graduação, prof. Charles Morphy D. Santos e contou com a 3 

presença do Pró-Reitor Adjunto de Pós-Graduação, prof. João Paulo Gois, e dos membros da 4 

CPG: Aline de Oliveira Neves Panazio; Ana Tereza Lopes Marra; André Mascioli Cravo; Breno 5 

Arsioli Moura; Carla Negri Lintzmayer; Carlos Alberto da Silva; César Augusto João Ribeiro; 6 

Fernanda Franzolin; Fernando Heering Bartoloni; Flávia da Fonseca Feitosa; Gustavo Muniz Dias; 7 

Janaina de Souza Garcia; Jeverson Teodoro Arantes Junior; Joel David Melo Trujillo; Jose Luis 8 

Azcue Puma; Karl Peter Burr; Lidiane Soares Rodrigues; Marcelo Oliveira da Costa Pires; Mônica 9 

Yukie Kuwahara; Renato Mendes Coutinho; Rodrigo de Freitas Bueno; Thales Sousa; Ugo Ibusuki 10 

e Wendel Andrade Alves. Representante Discente: Daniel Cavalcante de Oliveira. 1. Informes da 11 

Pró-Reitoria de Pós-Graduação. 1. Todos os programas encaminharam as informações da Coleta 12 

de Dados da Capes, que já foram homologas pela PROPG. 2. As candidaturas de discentes ao 13 

Programa de Doutorado-Sanduíche no Exterior (PDSE) também foram recebidas, o próximo 14 

passo é dar andamento nas indicações dos discentes selecionados. 3. Sobre o programa Move La 15 

America, da Capes, foram recebidas 32 candidaturas. O projeto ofertará 500 bolsas no Brasil, 16 

sendo 300 de mestrado e 200 de doutorado. Se não houver prorrogação do prazo, as indicações 17 

dos discentes deverão ser feitas em duas semanas. 4. No dia 23 de abril, a UFABC recebeu quatro 18 

gestores da Rede Nacional de Ensino e Pesquisa (RNP), que apresentarem alguns serviços 19 

oferecidos por eles, como operacionalização de serviços digitais já existentes na rede Café, 20 

destacando-se Eduroam e Webconferência, além de outros ainda não conhecidos pela 21 

comunidade acadêmica. As demandas fundamentais da pós-graduação apresentadas foram: 22 

diplomas digitais, espaço para armazenamento, repositório de dados com identificador do tipo 23 

DOI e assinatura de serviços ligados à escrita e à revisão de artigos científicos. A partir disso, foi 24 

elaborado o formulário já compartilhado com os coordenadores dos programas, a ser preenchido 25 

até o dia 03 de maio. No dia 07 de maio, haverá uma apresentação na RNP sobre o que foi 26 

discutido nessa reunião, com a presença do prof. Charles. 5.  No dia 19 de abril, encerraram-se 27 

as inscrições para o edital UNIVESP e foram recebidas 128 inscrições. O próximo passo é fazer a 28 

seleção dos discentes. 6. Nas últimas semanas, a PROPG recebeu visitantes das Universidades de 29 

Bochum, Munich e Düsseldorf, na Alemanha, para elaboração de projeto de capacitação em 30 

Gestão de Pesquisa para servidores, docentes e discentes. O objetivo é submeter a proposta ao 31 

Erasmus+. 7. Conforme informado na última reunião da CPG, foi publicada a portaria 4133/24, 32 

sobre o Grupo de Trabalho (GT) que discutirá a Assessoria Administrativa aos Programas de Pós-33 

Graduação. A primeira reunião ocorreu hoje e a expectativa é ter encaminhamentos positivos do 34 

GT.  Informes das Coordenações dos Programas. 1. Prof. Fernando, coordenador do PPG em 35 

Ciência e Tecnologia/Química, informa que o Prof. Luis Echegoyen, do Instituto Catalán de 36 
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Investigación Química (ICIQ), visitará a UFABC no dia 13 de maio e em breve todos serão 37 

convidados a participar da palestra dele. 2. Prof. Gustavo, coordenador do PPG em Evolução e 38 

Diversidade, informa que receberá a visita da profa. Evanilde Benedito, Coordenadora a de Área 39 

de Biodiversidade da Capes, no dia 08 de maio. 3. Prof. André, coordenador do PPG em 40 

Neurociência e Cognição, pergunta se o discente bolsista do CNPq deverá entregar relatório 41 

parcial após um ano, conforme estabelece o edital 69/2022. Prof. Charles responde que não há 42 

um local no sistema onde inserir o relatório, mas solicita ao professor encaminhar a dúvida para 43 

o e-mail do Gabinete da PROPG para posterior análise. Prof. André também pergunta se o prazo 44 

para envio dos processos seletivos para o terceiro quadrimestre ainda está válido. Prof. Charles 45 

responde que sim. 4. Profa. Mônica, coordenadora do PPG em Economia, comenta que enviou 46 

confirmação de interesse para o Doutorado no programa Move La America, mas recebeu 47 

resposta negativa. Prof. Charles responde que não é possível selecionar no sistema discentes que 48 

ainda não tenham iniciado o curso, uma vez que o Doutorado da Economia começará apenas no 49 

primeiro quadrimestre de 2025. Ela também pergunta como ficarão as atividades dos programas 50 

durante a greve. Prof. Charles responde que estão ocorrendo reuniões frequentes entre a gestão, 51 

a SUGEPE e os representantes da mesa de negociação para verificar as atividades definidas como 52 

essenciais. Na PROPG, estão sendo considerados o pagamento de bolsas e a realização das 53 

bancas. Ela ainda pergunta se há informações sobre o PROAP/CAPES. Prof. Charles responde que 54 

foram recebidos os indicativos de valores por programa, mas ainda não ocorreu a 55 

descentralização dos recursos pela Capes. O e-mail que informa os valores será enviado aos 56 

coordenadores dos programas. 5. Prof. César, coordenador do PPG em Biossistemas, relata que 57 

a candidata ao PDSE do seu programa não está conseguindo realizar o cadastro porque o sistema 58 

não a reconhece como discente. Prof. Charles responde que pode ser um erro de sistema da 59 

Capes. 6. Profa. Fernanda, vice-coordenadora do PPG em Ensino, relata que o Comitê de Ética e 60 

Pesquisa em Seres Humanos não irá aceitar projetos e emendas nos processos durante a greve. 61 

A recomendação da Comissão Nacional de Ética em Pesquisa (Conep) é que as instituições 62 

revejam os prazos para não prejudicar as pesquisas. Pauta: 1. Ata da III reunião ordinária da CPG 63 

do ano de 2024. Após ajuste pontual, a ata é aprovada por unanimidade. 2. Referenda das 64 

Decisões do Presidente da CPG. A Comissão referenda as decisões do Presidente, que serão 65 

publicadas no Boletim de Serviço da UFABC e ficarão disponíveis para consulta no site da PROPG. 66 

3. Recurso contra a decisão de cancelamento de bolsa de pós-doutorado impetrado por Suseli 67 

de Paula Vissicaro, do PPG em Ensino e História das Ciências e da Matemática.  Conforme 68 

estabelece a resolução CPG 100/24, prof. Fernando Bartoloni faz sua relatoria favorável à decisão 69 

da coordenação do programa, em favor do cancelamento da bolsa de estudos da pós-70 

doutoranda. Na sequência, também se manifestam o autor da decisão recorrida, prof. Breno, e 71 

a impetrante, Dra. Suseli. Encerradas as considerações e justificativas, os membros realizam a 72 

votação, finalizando com o seguinte resultado: 13 votos em favor da relatoria, pelo cancelamento 73 

da bolsa; 6 votos contra a relatoria, pela manutenção da bolsa de estudos; e uma abstenção. 4. 74 

Solicitação de prorrogação do prazo de defesa do discente Diêgo Ulysses de Melo, do PPG em 75 
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Ciência e Tecnologia/Química. Profa. Janaína explica a situação do discente e solicita a 76 

prorrogação do prazo de defesa para até 15 de dezembro de 2024. Ao final, sua solicitação tem 77 

a aprovação unânime dos membros da comissão. Não havendo nada mais a declarar, prof. 78 

Charles deu por encerrada a reunião, da qual eu Tálita R. D’Arruda, lavrei a presente ata, que foi 79 

lida e aprovada por todos os presentes. 80 

 81 
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